## |30| Pablo ALABERN

*Imperio del Brasil* en *Colección de Mapas Geográficos*. Barcelona: José Tormer, 1835 (424 x 520 mm). BG/56215.

Con este título se imprimió en los talleres de Pablo Alabern el mapa del Imperio de Brasil de 33 x 38 cm. Formaba parte de la «Colección de mapas geográficos antiguos y modernos de Tardieu». Ambroise Tardieu fue un cartógrafo y grabador francés, cuya colección de mapas fue publicada en Barcelona por José Torner en 1835. Pablo Alabern grabó América para el «Diccionario geográfico universal», mientras que la familia Alabern trabajó para la «Colección de Mapas Geográficos» realizando grabados calcográficos para el editor José Torner.

Este mapa con el título *Imperio del Brasil* representa el *Vice-reino do Brasil* en su máxima extensión, justo antes de la Independencia en 1822. Se trata del territorio que había sido ganado por Portugal en los Tratados de Madrid (1750) y San Ildefonso (1777), que dieron a Brasil el tamaño continental que lo caracteriza hoy en día. Se diferencia de la entidad política surgida en 1822, también llamada *Imperio do Brasil*, en que en ésta las distintas partes que lo conformaban se llamaban «provincias», a diferencia del nombre anterior de «capitanías», que aparece en el mapa. El príncipe Braganza, Don Pedro I, que proclamó la Independencia el 7 de septiembre de 1822, fue coronado «Imperador do Brasil» el I de diciembre del mismo año. Para el momento en que este mapa fue realizado, entre 1834 y 1835, D. Pedro había fallecido y su hijo Pedro, menor de edad, aguardaba el momento de la mayoría para asumir el cargo. El Imperio estuvo vigente hasta la proclamación de la República, el 15 de noviembre de 1889.